

Al pueblo corresponde defender las conquistas que le dejó

La constitución contemplaba sólo los derechos de los poderosos. Ahora contempla también los derechos de los trabajadores. Esa es la síntesis de las Garantías Sociales

Daré a los campesinos la tierra y medios para que la cultiven; estas no son promesas vanas, ahora mismo comenzaremos a trabajar dijo el Presidente de la República al c. Manuel Mora. Quiero convertir a los PEQUEÑOS PROPIETARIOS en PROPIETARIOS de verdad. Quiero acabar con los SALARIOS de HAMBRE y con la desnutrición del pueblo. No quiero irme de la presidencia sin dejar muy avanzada esta obra

LA AGRICULTURA Y LA INDUSTRIA DEBEN SER IMPULSADAS SOBRE LA BASE DE UN PLAN DE PRODUCCION GENERAL. HACIA LA ELABORACION DE ESE PLAN IREMOS INMEDIATAMENTE

Para darles tierra a los campesinos, para levantar el standard de vida del pueblo, para acabar con la miseria, necesitaremos medios económicos que trataremos de arbitrar mediante un empréstito interno. Posiblemente apoyemos la idea del Diputado D. Mariano Cortés. Pero si los capitalistas nos niegan su cooperación en bien del país, no nos faltará energía ni resolución para cumplir con nuestro deber.

LOS AGRICULTORES TENDRAN LA MAS AMPLIA PROTECCION DEL ESTADO MEDIANTE EL ESTABLECIMIENTO DE UN MECANISMO ECONOMICO QUE LES GARANTICE UNA COLOCACION SEGURA Y BIEN REMUNERADA PARA SUS COSECHAS

Le pondremos especial empeño al plan para establecer la pesca científica en nuestro país con el fin de que el pescado deje de ser un plato de ricos y se convierta en alimento del pueblo.

Miro con gran simpatía el movimiento sindical que está desarrollándose. Los sindicatos tendrán el apoyo del gobierno en tanto actúen dentro de los marcos de la ley y en persecución de justicia.

LA UNION CAMPESINA PUEDE LLEGAR A SER UN FACTOR MUY IMPORTANTE EN EL DESARROLLO DE LOS PLANES DE MI GOBIERNO.

Cumpliré la ley que me pide que luche por salvar a los refugiados españoles de que caigan en las garras de los totalitarios.

Voy a convertirme hoy en reportero, con todas las condiciones de indiscreción características de los reporteros. He resuelto hacerle una entrevista al Sr. Presidente de la República. El momento histórico es trascendental para nuestro país. Hay muchas inquietudes y muchos anhelos en el ambiente. La clase trabajadora, más que las otras capas sociales, siente que los tiempos que se aproximan son negros para ella y quiere ver con nitidez a través del pensamiento de los hombres que tienen en sus manos la dirección del Gobierno. ¿Qué piensa el Presidente de la República? ¿Cuáles son sus verdaderos proyectos? ¿Hacia dónde encaminará sus pasos en el futuro? Estas interrogantes todavía no han tenido una respuesta categórica para las grandes masas populares. El Presidente habla poco y cuando habla, por lo general enfoca los problemas políticos antes que los problemas sociales. Es interesante oír en las actuales circunstancias, la voz del Presidente de la República. Es necesario que el pueblo conozca el verdadero pensamiento del Mandatario. Como diputado tengo el deber de servirle a mi pueblo. Pero me parece que un diputado no debe circunscribir su acción al recinto de la Cámara sino que está obligado a desplazarse hacia todas aquellas esferas donde su acción pueda ser útil. Eso es lo que estoy haciendo ahora. Mi credencial de diputado me ha permitido introducirme en la Casa Presidencial. Y mi conciencia de ciudadano me impulsa a escribir estas líneas. Que me disculpe el Dr. Calderón Guardia si llega a considerar "inconveniente" mi actitud. De lo que yo respondo es de que voy a ser leal en la transcripción de un diálogo claro y sencillo que puede resultar una luz en la noche para un pueblo angustiado por la incertidumbre que lo rodea. Y vamos al diálogo.

HABLA EL PRESIDENTE SOBRE EL SEGURO SOCIAL Y LAS GARANTIAS SOCIALES.

—Me parecen—comencé diciéndole al Presidente—muy interesantes algunas de las ideas que usted ha dado a la prensa con respecto al problema agrario. Pero no sé por qué me ha quedado la impresión de que apenas estamos en presencia de amables idealidades...

La respuesta fué categórica:

—Ustedes siempre están llenos de suspicacias. Pero los hechos hablarán por mí muy pronto. Yo no soy un político. Yo soy un médico que conoció muy hondamente los dolores de las grandes masas populares; que ha tocado con sus manos todas las grandes injusticias de nuestra vida social y que no quiere dejar la Presidencia de la República sin hacer un esfuerzo por ayudar al pueblo. Los grandes no necesitan de que yo los ayude. Ellos se ayudan solos. Los obreros, los campesinos, la clase media, sí necesitan del amparo del Gobierno, y mi Gobierno les dará amparo en la medida de sus posibilidades. He comenzado a resolver el problema agrario mediante la promulgación de una ley de amparo a los llamados parásitos. Esa ley podrá perfeccionarse más tarde. Pero por lo pronto queda sentado el principio de que el dueño de la tierra debe ser quien la trabaja. Durante mi gobierno deben renunciar los latifundistas a la pretensión de despojar a los campesinos de tierras que ellos hayan trabajado de buena fe durante varios años. El problema del inquilinato me ha dado muchos sinsabores, sobre todo después de que se promulgó la ley que ampara a los inquilinos pobres. Pero esos sinsabores no podrán torcer mi rumbo. La ley se promulgó y la ley se cumplirá. Yo establecí el Seguro Social venciendo enormes resistencias de intereses incomprensivos y egoístas. Esa institución será un instrumento de bienestar en manos del pueblo. Al pueblo le corresponde defenderla contra las embestidas de que posiblemente sea objeto en cuanto yo deje la Presidencia.

(Pasa a la pág. 4*)

Mi Gobierno se unirá al homenaje que se le prepara al Dr. Moreno Cañas haciendo efectiva la ley que dispuso que el Gobierno ayude económicamente a la financiación del Monumento.

(El c. Mora reconstruye para el país los términos más importantes de una entrevista que tuvo con el Presidente Dr. Calderón Guardia.)

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
—
SABADO 22 DE AGOSTO, 1942.
EDICION N° 503
—
SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

Un gabinete de concentración y nuestra plataforma de emergencia son bases sólidas para construir la unidad nacional

Una vez más queremos volver sobre la cuestión de la Unidad Nacional, incomprendida por unos e impracticada por otros.

Se ha pretendido, por parte de quienes no comprenden bien nuestra concepción de la Unidad Nacional, que nosotros entendemos, por esto, algo así como el agachamiento de todos los partidos políticos al Gobierno, como el renunciamiento a la lucha contra los errores de los que mandan. Esta falsa interpretación debe ser combatida sin tregua por todos los comunistas. Nosotros trabajamos sinceramente y patrióticamente por la Unidad Nacional. Mantenemos la tesis de que éste o cualquier otro país en guerra contra el Eje, necesita, para que sea eficaz su acción militar—si es que la realiza—y para que sea efectiva su política en todos los demás planos, particularmente en el económico, que la Unidad Nacional se realice. Pero si la Unidad Nacional ha de ser una condición para hacer la guerra por la democracia, mal podemos entender entonces que tal unidad se realice sobre bases no democráticas.

En el documento aprobado hace algunos meses por el Comité Central de nuestro Par-

tido, en el que por primera vez planteábamos de manera concreta esta política, señalá- bamos sus bases. Dijimos entonces —y ese es el criterio que mantenemos— que la Uni-

dad Nacional requiere un Gobierno de Concentración Nacional, un Gobierno que disfrute de la confianza de todos los partidos políticos, o cuando menos, de la mayoría de

los mismos; de aquellos que tengan el suficiente patriotismo para comprender que para cumplir con nuestro deber en esta guerra de liberación humana, es preciso y necesario unirse todos en un solo puño y en una sola voluntad.

Sabíamos entonces, cuando formulamos ese documento, que las pasiones político-electorales, prematuramente despertadas por las actividades quinta-columnistas, iban a ser un obstáculo importante en la realización de la Unidad Nacional. Por eso, nos propusimos un plan de acción enlazado en el sentido de procurar la paralización de las actividades de los partidos con miras a las elecciones, ya fue-

(Pasa a la pág. 4*)

Homenaje a Moreno Cañas

VIERNES 21 a las 19½ hs. (7.30 de la noche) transmisión desde "Alma Tica".

HABLARAN:

Por el Centro para el Estudio de Problemas Nacionales: don Gonzalo Oduber. Por las Organizaciones Obreras: don Edgar Montero.

SABADO 22 a las 19½ hs. (7.30 de la noche) transmisión desde "Alma Tica".

HABLARAN:

Por el Comité de Unificación Antitotalitaria: don Fernando Valverde; Lic. don Octavio Jiménez.

DOMINGO 23 DE AGOSTO, DIA DEL ANIVERSARIO

1º A las 7 horas se iniciará la guardia de honor en el Cementerio. Todos los ciudadanos, sin distinción de clases o colores políticos pueden participar en este homenaje inscribiéndose oportunamente en el "Almacén Castro y Quesada Sucs."

2º A las 9 horas el "Comité Pro-Monumento Moreno Cañas" depositará una corona sobre la tumba. La Banda Militar ejecutará el "Duelo a la Patria".

3º Inmediatamente harán uso de la palabra, el Diputado don Manuel Mora Valverde y el Director de "Diario de Costa Rica" don Otilio Ulate.



Dr. Ricardo Moreno Canas

NOS OPONEMOS a que se INDEMNICE A LOS falangistas castigados por el pueblo el 4 de Julio

Especialmente protestamos contra la indemnización que según dicen le van a dar al fascista Bertolini beneficiario del "negocio" de la pavimentación

La prensa burguesa nacional informó que algunos falangistas españoles, de los perjudicados el 4 de julio, y el ingeniero Bertolini, famoso por la estafa escandalosa de la pavimentación, habían mantenido sus reclamos por los daños causados a sus negocios, y que el Gobierno se dispone a reconocer sus reclamos. La noticia ha provocado profunda indignación entre las organizaciones anti-fascistas, pues éstas consideran que lejos de

pagar indemnizaciones, el Gobierno lo que debía de hacer

es romper relaciones con el titere de Franco y demandar

o meter a la cárcel a Bertolini por lo de la pavimentación.

¿Por qué se mantienen en SILENCIO los últimos desastres de la TACA?

Ultimamente han ocurrido tres desastres con aviones de la TACA, frente a los cuales se ha guardado silencio. En Sixaola ocurrió uno, otro en algún lugar cuyo nombre no hemos podido averiguar y el

tercero en las Minas de Abangares. Aquí el avión quedó completamente destrozado con la cola metida en el río. En él iban 14 pasajeros. Por una verdadera casualidad no hubo ningún muerto.

Se nos afirma que los motores son viejos y que no sirven. Además parece que los aviones de la TACA transportan más carga de la que debieran.

Lunes 24 de Agosto, a las 7.30 en el Partido Comunista GRAN MITIN
HABLARAN:
Edgar Brenes: El 20. Frente de Guerra
Jaime Cerdas: Plan de Emergencia del Partido Comunista.